



THE PROFESSIONAL ASSOCIATION
OF FOREIGN SERVICE OFFICERS
L'ASSOCIATION PROFESSIONNELLE
DES AGENTS DU SERVICE EXTÉRIEUR

Rapport du Comité professionnel

Assemblée générale annuelle 2024

Au cours de l'année, l'APASE a organisé des activités virtuelles et en présentiel pour dialoguer avec ses membres et soutenir le perfectionnement professionnel. Le taux de participation, en particulier celui des membres affectés à l'étranger, reste élevé pour les activités virtuelles, mais le récent afflux de recrues exige des occasions de réseautage face à face.

Les activités virtuelles

Depuis la dernière AGA, nous avons tenu plusieurs activités virtuelles réussies et très suivies, notamment les petits déjeuners de l'APASE, dont les thèmes ont varié. Il y a eu notamment une discussion sur les enjeux qui se posent pour le mouvement ouvrier, avec la présidente du Congrès du Travail du Canada, Bea Bruske, l'environnement des investissements actuel avec des représentants de Tradex, comment se préparer à un déménagement avec Edith Dandenault de Haven Maven. Nous avons aussi parlé avec Roxanne Dubé et Alan Kessel, anciens diplomates à AMC, et avec des représentants du nouveau Réseau des familles diplomatiques du Canada. Notre série de webinaires sur l'art de la profession, qui a eu lieu en mai et en juin, a eu pour thème « ce que nous aurions aimé savoir » en prévision de nos premières affectations.

Nous avons aussi facilité des consultations avec les membres au sujet du plan stratégique qui sera présenté à la 59^e AGA pour fins d'adoption.

Le réseautage et le soutien des recrues

En octobre dernier, nous avons animé une activité de réseautage en présentiel à l'intention des recrues, à laquelle nous avons accueilli près de 100 participants. Avec l'appui de notre sous-comité social, nous en avons tenu une autre en juin au siège social de l'APASE, en marge de la semaine de l'art de la profession, et nous aurons un lunch pour nos tout nouveaux membres à l'Institut canadien du service extérieur à la mi-octobre.

La réconciliation

L'APASE continue à mettre en œuvre son engagement sur le plan de la réconciliation en prenant des mesures concrètes pour soutenir la représentation adéquate des peuples autochtones au sein du service extérieur du Canada, notamment en collaborant avec AMBCANADA afin de promouvoir et d'élargir la Bourse Deborah-Chatsis pour étudiants autochtones à l'Université d'Ottawa. En octobre dernier, nous avons donné nos premières séances de formation à l'intention des participants à notre Programme de mentorat autochtone de l'APASE (PMAA), suivies de formation complémentaire au début de 2024.

Les mentors ont commencé à jouer leur rôle auprès des étudiants au début de 2024, et nous évaluons actuellement les résultats du projet pilote en vue d'établir nos prochaines étapes.

Le Prix commémoratif Randy-Orr pour services rendus à la communauté du service extérieur

Le Prix commémoratif Randy-Orr pour 2023 a été décerné à un groupe de trois de nos collègues : Melanie Bejzyk, Mark Allen et David Da Silva. Ensemble, ils ont joué un rôle déterminant dans l'officialisation du Réseau Fierté d'Affaires mondiales Canada (AMC) en 2017. Ce prix, institué en mémoire de notre collègue aux longs états de service représentant la filière Immigration au sein du Comité exécutif, décédé en septembre 2021, souligne les services exceptionnels rendus à la communauté du service extérieur.

Le soutien des consultations sur le plan stratégique

Comme partie intégrante de notre cycle ordinaire de planification, le Comité professionnel a soutenu des consultations avec les membres sur le nouveau plan stratégique, notamment les priorités en matière de défense des intérêts et de négociation et la relance des Prix de l'APASE.

Le 60^e anniversaire de l'APASE en 2025

L'année prochaine marquera le 60^e anniversaire d'existence de l'APASE à titre d'association professionnelle, et le Comité planifie plusieurs activités commémoratives, notamment un gala repensé pour la relance des Prix FS et la publication d'un livre regroupant des articles repris de *bout de papier* et mettant en vedette des agents du service extérieur.

Une réception de gala célébrant l'anniversaire et la relance des Prix FS aura lieu le mercredi 5 juin 2025 au Musée des beaux-arts du Canada.

Les autres plans pour 2025

L'APASE continuera à tenir des petits déjeuners virtuels à intervalles réguliers, habituellement le deuxième mardi de chaque mois, et à les enregistrer dans toute la mesure du possible à l'intention des membres qui ne peuvent pas y participer en direct. Nous avons pris l'engagement de tenir des activités à d'autres moments, quand le calendrier le permettra, et nous encourageons les membres à organiser et à animer des séances à leur convenance. Nous planifions aussi d'établir un sous-comité social qui organisera des activités de réseautage en présentiel dans la RCN. Si vous planifiez une activité et aimeriez que nous vous aidions avec la publicité et/ou la plateforme, ou si vous souhaitez participer à l'une ou l'autre de nos activités, veuillez communiquer avec pamela.isfeld@pafso.com.

Pam Isfeld

Présidente et présidente du Comité professionnel